

## Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris

Paris, le 2 décembre 2019

## ORDRE DU JOUR N° 1

Officiers, médecins, sous-officiers, infirmiers, gradés et sapeurs,

Nommé ce jour par la Ministre des armées à la tête de la Brigade, je mesure avec conviction et humilité, l'honneur d'être votre chef, l'étendue des fonctions et le poids des responsabilités qui seront les miennes ces années à venir. J'ai une pensée toute particulière pour mes illustres prédécesseurs et pour tous nos ainés qui ont forgé l'histoire et la réputation des sapeurs-pompiers de Paris.

Je m'incline respectueusement devant le monument de nos Morts au feu et Morts pour la France qui symbolise leur engagement, leur dévouement, leur bravoure et leurs sacrifices. J'assure à leurs familles notre profonde reconnaissance.

Je salue solennellement le drapeau de la Brigade, six fois décoré, à la fourragère d'or et dans les plis duquel sont inscrits ces mots exceptionnels : **«Honneur et Patrie ; Dévouement et Discipline»** 

L'avers et le revers de notre drapeau fixent respectivement ce que doivent être nos valeurs et nos vertus. Les valeurs sont nos convictions, les vertus nos pratiques.

Honneur et Patrie sont les valeurs. Elles constituent un puissant guide dans l'action, une source d'inspiration. Elles nous obligent à choisir la voie de l'excellence. C'est notre singularité, notre force, notre identité.

Le dévouement et la discipline sont les vertus. Elles sont ce qui doit guider notre attitude. Le dévouement c'est donc la générosité dans l'action, l'abnégation, le sens du service, l'altruisme et la bienveillance. La discipline quant à elle est notre âme. Elle s'exprime en premier lieu au feu et sur intervention, mais aussi de façon tacite, par la rigueur intellectuelle, mais également par la discrétion et le goût de l'effort.

Ces deux vertus ne sauront germer sans un creuset fait de loyauté, d'exemplarité, d'efficience et de respect.

Ces mots ont un sens qui transcende l'accomplissement individuel. Ils sont le fondement du modèle du sapeur-pompier militaire, alliance du sens et de la force, et de notre engagement au quotidien. Du général au tout jeune sapeur-pompier de Paris incorporé à la Brigade, nous partageons le même exercice exigeant du métier. Officiers, médecins, sous-officiers, infirmiers, gradés et sapeurs, nous sommes tous forgés du même alliage. Nous sommes tous le souffle d'un corps de sapeur-pompier militaire de l'armée de terre unique en France.

Ces mots sont l'affirmation d'un idéal, non pas comme une évidence mais comme un but. Ils sont une invitation à l'action, une exigence à traduire en actes. Ces mots ne sont pas à contempler nous devons nous en inspirer au quotidien comme nos ainés l'ont fait depuis 208 ans.

Les sapeurs-pompiers de Paris peuvent s'enorgueillir de deux siècles d'une histoire riche et mouvementée, parfois tragique, souvent glorieuse, toujours fascinante.

Ensemble, poursuivons le chemin et continuons d'écrire cette belle histoire humaine et technique, faite d'excellence et de modestie.

Comme l'ensemble de la société française à laquelle son récit est étroitement lié, la Brigade vit des mutations profondes. Elle doit les anticiper à chaque fois que cela est possible et affronter les enjeux de demain avec confiance, tout en consolidant et stabilisant son mode d'organisation et de fonctionnement inédit. Gardons à l'esprit cette belle citation de Jules Renard : « l'avenir n'est peut-être qu'un perfectionnement ».

Je m'attacherai, avec votre énergie, à prolonger ce qui a été entrepris ces dernières années. Je veux affirmer la position de la Brigade dans son environnement opérationnel et politique, au cœur de la Préfecture de police et en adéquation avec le modèle « au contact » de l'armée de terre, recentrer l'effort RH sur la plaque parisienne, consolider l'attractivité de la Brigade à travers le volet de l'environnement humain des sapeurs-pompiers de Paris et de leurs familles.

Derrière ces orientations, il y a trois convictions profondes.

La première concerne la prise de décision au bon niveau (l'humain et le leadership), Je demande aux cadres en unités opérationnelles, de formation, de soutien ou en administration centrale de valoriser le plus largement possible l'esprit d'initiative et le talent de chaque sapeur-pompier de Paris placé sous leurs ordres.

La seconde porte sur les conditions de travail (le professionnalisme et la sécurité) qui doivent être alignées avec le niveau d'exigence demandé dans la conduite de la mission.

Enfin, la troisième, est en liaison avec la digitalisation de tous les processus, opérationnels et administratifs, et l'esprit d'innovation qui doit tous nous animer profondément (décrire l'avenir et être à la pointe dans l'exercice de la profession, marque de fabrique de la BSPP).

Officiers, médecins, sous-officiers, infirmiers, gradés et sapeurs, de la Brigade de sapeurspompiers de Paris, d'active et de réserve, j'ai un profond respect pour chacune et chacun d'entre vous, qui avez rejoint les rangs de la Brigade, originaire de la France métropolitaine et ultramarine, à la recherche moins d'une histoire que d'un véritable savoir-faire et savoirêtre, qui vous engagez au prix d'un entrainement incessant et parfois au péril de votre vie, dans des situations où votre maîtrise, votre mental, votre sens du devoir et du collectif, votre générosité, vous permettent de remplir sans fléchir la mission exigeante qui nous est confiée.

La Brigade est unanimement reconnue comme un corps d'élite. Ce n'est pas le fruit du hasard pas plus que la transmission d'une légende, c'est le résultat de votre action au quotidien, qu'elle soit individuelle ou collective, qu'elle soit opérationnelle, technique ou administrative. Nous devons continuer à porter cette marque d'idéal et de dépassement de soi.

Le culte de la mission, c'est notre fierté. C'est notre devoir. C'est notre devise « Sauver ou Périr ».

A vous toutes et tous, quelle que soit, votre statut, votre fonction et votre grade au sein de l'institution, sachez que vous avez d'ores et déjà ma pleine confiance, faites-en bon usage, cultivez la dans chacun de vos rapports à l'autre, dans chacune de vos actions.

Soyons fiers de ce que nous sommes.

